LA VERDAD 26.09.17 AGRO 5

hay empresas españolas que han constituido compañías en Rumanía, por ejemplo. para pagar menos y trabajar en otros países.

-: Se sienten respaldados por

el sector hortofrutícola? -Nos entienden y saben que somos esenciales. El transpor te es tan importante para la agricultura como el agua. Si no hay un medio capaz de colocar tus productos fuera del lugar de producción, no tienes producción. Somos un elemento esencial, también para el consumidor final y para la economía en general

−¿Qué les preocupa? −Nos preocupa mucho la nor-

mativa que obliga a los con-ductores a hacer un descan-so semanal antes del sexto día. Estamos luchando para que, sin incrementar los tiem-pos de conducción ni reducir los descansos diarios, se puedan acumular los semanales para hacerlos en el domicilio, como hacen los conductores de autobús. En transportes internacionales se superan los seis días entre ida y vuelta, por eso pedimos nueve y que después se acumulen los descansos y se pueda conci-liar lo poco que pueden ha-cerlo nuestros conductores. Otro problema que tenemos es la falta de conductores que podemos sufrir. Es una profesión dura y ya no hay voca-ciones para trabajos así.

:: G. S. F.

La búsqueda de una agricultura sostenible tiene una vuelta de tuerca más con una corriente en alza llegada de Alemania y que roza lo seu-docientífico e incluso lo eso-térico. A sus prácticas se están sumando algunas empre sas murcianas con reputación de innovadoras. «Hace veintitantos años me llamaban el loco de las botellas por las trampas que ponía para la mosca», recuerda Iuan Molina, presidente de la produc-tora jumillana Casa Pareja, al hablar del control biológico de plagas, una técnica ahora habitual y avalada en la agricultura convencional.

Molina, cuya empresa co-labora con entidades científicas tan prestigiosas como el CSIC y el Imida en inves-tigaciones sobre prácticas sostenibles, es a la vez uno de los adalides de la agricul-tura biodinámica en Murcia. En síntesis, se trata de cuidar los cultivos como organismos complejos en los que «no solo se trabaja con las fuerzas de la tierra, sino que también se toman en cuenta las fuerzas provenientes del cosmos, es decir las influencias de los ritmos solares, lunares, de las constelaciones del zodíaco v de los planetas de nuestro sis-tema solar». En los cuidados del suelo se incluye lo que denominan «preparados ho-

Agricultura con un ojo en el zodíaco

La Región ya cuenta con 600 hectáreas de los denominados cultivos biodinámicos



Dos trabajadores entierran cuernos de vaca en una finca jumillana. :: CASA PAREJA

meopáticos». Uno de los más llamativos supone enterrar cuernos de vaca rellenos de boñiga sin paja. «Un centímetro cúbico de este prepa-rado contiene millones de

microorganismos vivos, es un activador de la vida enor-

me», dicen en Casa Pareja. «No es un grado más de la agricultura ecológica», acla-ra el director técnico del

Consejo de Agricultura Eco lógica de la Región de Murcia (Caerm), «porque la nuestra responde a una normativa oficial y la biodiná-mica se basa en la de una

asociación que establece un sistema propio de certificación». Esa asociación es Decion». Esa asociación es De-meter –significa 'diosa ma-dre' en griego antiguo–, y está inspirada por el funda-dor de la antroposofía, Ru-dolf Steiner. Sus registros incluven a siete empresas de la Región (Biocampo, Casa Pareja, Frutas García Vargas, Herfru, La Tercia Explotaciones, Revert Diaz An-tonio y Camposeven), con al menos 581 hectáreas bajo estas prácticas. Una bióloga vinculada con

Demeter explica que únicamente avalan el uso de prác-ticas biodinámicas sobre terrenos previamente calificados por la agricultura eco-lógica. El investigador del grupo de Nutrición Vegetal del Cebas-CSIC, Alfonso Al-bacete, la define como una «agricultura ecológica lleva-da a los extremos». Albace-te reconoce que no dispone de evidencias como para «decir si funciona o no, pero des-de luego la tendencia a emplear productos naturales en el campo está cada vez más en boga».

Al ser preguntada cómo puede una bióloga decantar-se por unas prácticas agrícolas sin aval científico, la fuen-te de Demeter responde con-tundente: «Cuando le hincas el diente a un tomate, ahí ves la diferencia».



pressreader Pressreader. PRINTED AND DISTRIBUTED BY PRESSREADER PressReader.com +1 604 278 4604